

Begegnungstreffen der Firmbewerber*innen in Mainz 2024

Sehr geehrte Firmkatechet*innen,
liebe Verantwortliche in der Firmpastoral,

nachdem beim ersten Treffen im März rund 650 junge Menschen mit ihren Begleitungen im Mainzer Dom versammelt waren, gehen wir 2024 nun in die zweite Runde.

Das nächste Begegnungstreffen findet am **14. September 2024** statt. Mit diesem Schreiben lassen wir Ihnen nochmal alle nötigen Informationen zukommen. Bei Fragen melden Sie sich gerne per E-Mail oder Telefon bei uns.

Die Idee der Begegnungstage

Die Treffen stehen unter dem Motto „Zum Leben berufen! Christ-Sein erleben in vielen Facetten“ und lenken den Blick auf die Breite und Vielfalt, in welcher der eigene Weg als Christin oder Christ gestaltet werden kann.



Die Firmbewerber*innen erleben an diesem Tag, dass sich junge Menschen im ganzen Bistum auf die Firmung vorbereiten. Sie haben die Möglichkeit, dem Bischof und den Firmspendern zu begegnen. Zentral sind aber auch die persönlichen Begegnungen mit Menschen aus den vielfältigsten Bereichen, welche die Firmbewerber*innen dazu ermutigen, sich mit ihrer persönlichen Berufung auseinanderzusetzen.

Zum zeitlichen Ablauf des Tages

Da das Treffen am Nachmittag beginnt, können Sie den Vormittag schon nutzen, um mit der Gruppe Zeit in Mainz zu verbringen. Der Vormittag eignet sich ebenfalls dafür, ihren Firmspender zu treffen. Dieser müsste Ihnen bereits bekannt sein. Dazu müssen Sie sich selbst mit den jeweiligen Sekretariaten in Verbindung setzen und Vereinbarungen treffen. Wenn Sie ein Treffen verabredet haben und sich bei uns melden, können wir Ihnen einen geeigneten Raum vermitteln.

Ab 13 Uhr beginnt das Begegnungstreffen mit der Ankunft und Anmeldung der Gruppen im Dom. Planen Sie dafür bitte etwas zeitlichen Puffer ein. Um 13:30 Uhr beginnen wir dann mit einem gemeinsamen Auftakt. Daran schließt sich eine Tour durch die Vielfalt christlicher Berufung in Kleingruppen an. Auf der Tour haben Sie zwei Begegnungen mit Einzelpersonen oder Gruppen, die mit den jungen Menschen über ihr Engagement ins Gespräch kommen. Nach den Gesprächen können Sie die Zeit nutzen, um sich in

der Stadt aufzuhalten oder die Begegnungen zu reflektieren. Für die Reflexion stellen wir Ihnen entsprechendes Material und methodische Vorlagen zur Verfügung.

Mit der Jugendvesper um 17.30 Uhr im Dom mit Bischof Peter Kohlgraf endet der gemeinsame Tag.

Bei der Begegnungstour sind die Gruppen eigenständig unterwegs. Wir bitten Sie bei der Anmeldung eine volljährige Ansprechperson zu benennen, die während des Tages die Gruppe begleitet. Diese Person bekommt von uns die Infos zu den Begegnungsorten und das Reflexionsmaterial.

Werbung und Anmeldung

Da inzwischen viel über Messenger und Social Media kommuniziert wird, finden Sie im Anhang ein Sharepic, mit dem Sie für den Tag werben und einladen können. Außerdem erhalten Sie auch einen digitalen Flyer zum selbst ausdrucken, falls Sie doch etwas aushängen oder mitgeben möchten.

Uns ist es ein Anliegen, dass die Jugendlichen, die sich auf die Firmung vorbereiten, von Ihnen herzlich eingeladen, aber nicht gezwungen werden, an dem Treffen teilzunehmen. Eine wirkliche Verpflichtung stellt einen solchen Tag unter schlechte Voraussetzungen.

Sie können sich nur als Gruppe mit Begleitperson anmelden. **Nutzen Sie dazu bitte ausschließlich das Online-Formular auf unserer Homepage.** Sie finden allerdings einen Vordruck für Einzelanmeldungen auf unserer Homepage, den Sie für Ihre Anmeldungen in den Pfarreien nutzen können. Die Einzelanmeldungen brauchen Sie nicht an uns weiterzuleiten. Sollten doch Einzelpersonen Interesse an unserem Treffen haben, schreiben diese uns am besten eine E-Mail. **Anmeldeschluss für den 14. September 2024 ist der 1. September.**

Ohne eine Anmeldung ist eine Teilnahme nicht möglich. Essen und Trinken wird an diesem Tag nicht gestellt. Nach dem Auftakt ist erst wieder nach der Begegnungstour um 16:30 Uhr eine größere Pause. Bitte planen Sie deshalb bei der Anreise (und ggf. Rückfahrt) einen Puffer dafür ein. Weitere Informationen zum Tag gehen Ihnen jeweils nach der Anmeldung zu.

Sollten in der Woche unmittelbar vor dem Begegnungstag keinerlei Informationen eingegangen sein, melden Sie sich bitte unbedingt telefonisch oder per E-Mail bei uns. Es sind leider schon Anmeldungen bei der automatisierten Weiterleitung von der Homepage an unsere E-Mail-Adresse verloren gegangen.

In Vorfreude auf die Begegnungen, die Erlebnisse und den Austausch grüßen Sie

Michael Langer
Bischöfliches Jugendamt

Anna Mersch
Bischöfliches Jugendamt

Pfr. Daniel Kretsch
Diözesanjugendseelsorger

Alfrun Wiese
Bischöfliches Jugendamt

Claudia Fontana
Diözesanstelle Berufungspastoral

Aaron Torner
Referat Katechese – Evangelisierung,
Glaubenskommunikation und Verkündigung